

## BLOGS Actualidad

## La droga, ¿y Colombia?



## Wikileaks y la guerra contra las drogas

Por: [Jorge Colombo\\*](#)

En [un artículo](#) publicado el 25 de Diciembre en el *New York Times*, se nos explica como los documentos de *WikiLeaks* ponen en evidencia lo que es la *DEA*:

La *DEA* se ha transformado en una organización de inteligencia global con un alcance que se extiende mucho más allá del control de narcóticos, y en una operación de interceptación de comunicaciones tan extensa que tiene que rechazar a políticos extranjeros que la quieren usar contra sus enemigos políticos, de acuerdo a comunicados diplomáticos secretos.

Como todo lo demás que se ha hecho evidente gracias a los documentos de *WikiLeaks*, esto no sorprende a cínicos. Pero sí merece un análisis, pues lo que muestra encima de la futilidad del enfoque prohibicionista es toda la depravación que trae la guerra contra las drogas.

El último [Manual de Políticas Públicas](#) del Instituto *Cato* recomienda liquidar la *DEA*. Este indica que administrar las leyes de control de drogas cuesta, contando únicamente los gastos del gobierno federal gringo, 19'000 millones de dolares al año (el presupuesto del 2011 de la Secretaria de Educación de Estados Unidos, con estímulo incluido, será de 94'000 millones). Pero aún así, desde que empezó la guerra contra las drogas, el flujo del tráfico solo ha incrementado. Con el siguiente agravante, en Estados Unidos:

Los narcotráficantes se han convertido en los habitantes visiblemente más exitosos de las comunas, son los que tienen dinero, ropa y carros. El orden social esta invertido si la gente más exitosa en la comunidad son criminales. La guerra contra las drogas hace la paz y la prosperidad virtualmente imposible en las comunas.

Aún más, según el mismo manual, casi la mitad de la población carcelaria en los Estados Unidos en prisiones federales esta cumpliendo penas por crímenes relacionados a las drogas.

En uno de sus [últimos editoriales](#) al frente de la revista *Foreign Policy*, Moisés Naím nos advierte de los peligros de esas políticas públicas que se autodenominan como "guerras" contra un problema social (tales como "guerra contra el terrorismo", "guerra contra la pobreza"...):

Son metáforas perdurables y populares. Desafortunadamente, llevan a malas decisiones gubernamentales [...] Hay muy buenas explicaciones del porque declararle la guerra a un problema social o lanzar un Plan Marshall para ayudar a un país o a una región son metáforas atractivas a los políticos. Las guerras unen países y sofocan a los disidentes internos. [...] La metáfora de la guerra también es atractiva porque las guerras reales – aquellas entre estados-naciones y no aquellas contra conceptos o malas tendencias socio-económicas – son finitas. [...] La guerra contra las drogas, por ejemplo, ha sido más exitosa en desovar inmensas burocracias, en obtener grandes presupuestos y en servir a grupos políticos parcializados que en eliminar el consumo de drogas.

Esto último es exactamente lo que sale a la luz con los documentos de *WikiLeaks*: la

Post 34 de 38

&lt;&lt; Anterior post

Siguiente post &gt;&gt;

Buscar en este blog

BUSCAR

## Perfil del Blogger



## Jorge Colombo\*

\*seudónimo. Bogotano, doctor, investigador, profesor. Este blog tiene como objetivo comunicarle a la opinión pública colombiana las denuncias que se le hacen a la política anti-drogas actual. correo electró...

[Ver perfil completo](#)

## Todos los Blogueros en Actualidad

- [Tatiana](#) - Mi educación sentimental
- [dpacheco](#) - Narices dilatadas
- [catalinapordios](#) - catalinapordios
- [colirio](#) - Colirio
- [codigo](#) - Código
- [colordecolombia](#) - República de colores
- [Luis Miguel Rivas](#) - Tareas no hechas
- [Nicolas Acosta](#) - La realidad para dummies
- [Jorge Saenz](#) - entredosfilos
- [Jorge Colombo\\*](#) - La droga, ¿y Colombia?
- [Lennart Mauricio Castro López](#) - Defiende tus derechos
- [davidpaez](#) - Melomaniacos
- [boyacaparaelmundo](#) - DESDE BOYACA PARA EL MUNDO
- [purpledot](#) - Imperio del Cáncer
- [vancho polo](#) - Las letras de la cordura
- [Catalina Uribe](#) - Cataplasma
- [Amaluld](#) - Se lo presto si me lo devuelve
- [Liliana Ramírez](#) - El curubito

DEA pidiendo presupuesto para expandirse pues ahora resulta que los terroristas se lucran del dinero de la droga (¡vaya novedad!), el presidente de Panamá buscando a la DEA para que le ayude a chuzar oponentes políticos, el ex-presidente de Paraguay exigiendo que se le comparta las comunicaciones interceptadas, el gobierno de Guinea mostrándose comprometido con la guerra contra las drogas quemando grandes cantidades de harina mientras el hijo del entonces presidente era el principal narcotráficante del país.

Créalo usted o no, a mucho gringo todo esto no se le antoja un buen uso ni de su dinero ni de los recursos, más aún en épocas de austeridad. Y en particular porque el consumo de droga se ha visto poco afectado (por el contrario, solo ha aumentado).

Si de políticas más efectivas se trata, como lo explica Fernando Henrique Cardoso en una [columna de opinión](#) en *The Age* de Australia:

Portugal y Suiza son ejemplos convincentes del impacto positivo que tienen las políticas públicas centradas en prevención, tratamiento y reducción de daños. Ambos países han descriminalizando la posesión de drogas para uso personal. En lugar de llevar esto a una explosión de consumo de drogas, como muchos lo temían, el número de personas que buscan tratamiento ha incrementado y el uso de drogas ha disminuido.

La razón por la cual a algunos les parece que la guerra contra las drogas ha servido es porque se imaginan que sin ella el problema sería mucho peor: tendríamos a una juventud transformada en una horda de zombies que a lo único que se dedicarían sería a conseguir una dosis más. Pero eso nunca pasó, ni siquiera a finales del siglo XIX cuando todas las drogas eran legales pero poco reguladas, y nunca pasará. El problema de la droga como una supuesta amenaza social solo apareció en los Estados Unidos por la irresponsabilidad médica en el manejo de opiáceos, pero como tal era inexistente en Europa y en América del Sur. Ahora es un problema de escala global, que financia grupos que sirven a los políticos para deshacerse de sus opositores y a otros para exterminar iniciativas civiles.

La prohibición del alcohol en Estados Unidos no acabó con el gobierno federal exigiéndole a todos los estados empezar a suministrarle alcohol a sus habitantes. La prohibición del alcohol se acabó cuando se le permitió a cada estado establecer su propia política: cada estado decidía si regular o prohibir el comercio y el consumo del alcohol. Y lo mismo sucederá con la droga, pero a nivel global, cuando entiendan que la guerra contra las drogas es lo contrario a preocuparse del problema: es taparse los ojos.

Si Colombia de verdad quiere hacer algo con su posición en el consejo de Seguridad de las Naciones Unidas, debería promover la modificación de la política mundial de control de drogas: devolviéndole a cada país su soberanía, que cada uno imponga la política de drogas que considera necesaria. Algo muy mal se hizo para que un problema de salud ahora sea una amenaza a la seguridad. No haría mal ver otras ideas en materia de control de drogas.

¿O es de verdad nuestra única opción el mandar mensajes patéticos rogándole a los consumidores del primer mundo que si no quieren parar de usar droga por el amor a sus familias o por el amor a si mismo, ahora lo hagan por esos pobres campesinos en Colombia?!

[Suscribese a este blog aquí.](#)

CATEGORIA: [General](#)

TAGS:

3



[Opinar](#) | [Imprimir](#)

## 3 Opiniones



**Este es un espacio para la construcción de ideas y la generación de opinión.**

Este espacio busca crear un foro constructivo de convivencia y reflexión, no un escenario de ataques al pensamiento contrario.

Para opinar en esta nota usted debe ser un usuario registrado.

[Regístrese](#) o ingrese [aquí](#)

- [Dhyanamurti](#) - La revolución personal
- [shavasana town](#) - Letras van, letras vienen
- [Juliana Sánchez](#) - Del mundo de los nule

[Ir al home de blogs](#)

### Archivo

- [Enero de 2011](#)
- [Diciembre de 2010](#)
- [Noviembre de 2010](#)
- [Octubre de 2010](#)
- [Septiembre de 2010](#)
- [Agosto de 2010](#)
- [Julio de 2010](#)
- [Junio de 2010](#)
- [Mayo de 2010](#)
- [Abril de 2010](#)
- [Marzo de 2010](#)

### Lo más...

Visitado

Opinado

Votado

Se ordena el retiro inmediato de la publicidad "la mata que mata"

De "la mata que mata" y otras estupideces

Expertos de las Naciones Unidas recomiendan un cambio fundamental en la política global de control de estupefacientes

The Colombian Connection

Los valores morales de la guerra contra las drogas.

### Categorías

- [General](#)



### Tags



### Feeds RSS

Recibe gratis y en tiempo real las actualizaciones de este blog.  
[Suscribese aquí.](#)

Opinión por:

**Tweets that mention Wikileaks y la guerra contra las drogas « | La droga, ¿y Colombia? | Blogs | ELESPECTADOR.COM -- Topsy.com**

3 Enero 2011 a las 5:41

[...] This post was mentioned on Twitter by Andres Pantoja, Panama TV. Panama TV said: Wikileaks y la guerra contra las drogas « | La droga, ¿y Colombia ...: el presidente de Panamá buscando a la DEA... <http://bit.ly/h55J3d> [...]

Opinión por:

**josephfouchemaquiavelo**

2 Enero 2011 a las 14:54

DIOS lo bendiga jorge colombo por su conocimiento y perspectiva madura sobre el consumo de narcoticos,de drogas,empezando con el narcotico y droga que es el alcohol!!!! <http://www.mind-surf.net/drogas>

Opinión por:

**club-medea**

2 Enero 2011 a las 10:31

Señor Jorge Colombo: Soy extranjera y lo he seguido desde el mes julio a esta parte y ha sido la primera persona el clarificarme el panorama de la droga en Colombia. Lo felicito por su persistencia y la calidad en el manejo de la información y la opinión. Siga así. Que tenga un buen año. Gracias

Los editores de los blogs son los únicos responsables por las opiniones, contenidos, y en general por todas las entradas de información que deposite en el mismo. ELESPECTADOR.COM no se hará responsable de ninguna acción legal producto de un mal uso de los espacios ofrecidos. Si considera que el editor de un blog está poniendo un contenido que represente un abuso, contáctenos.

## ELESPECTADOR.COM

### SECCIONES:

Política	Bogotá
Judicial	Actualidad
Paz	Opinión
Economía	Deportes
Salud	Cultura
El Mundo	Entretenimiento
Nacional	Soy periodista
Tecnología	Ecológico
Educación	Multimedia

### RECURSOS:

Imágenes  
Audio  
Videos  
Especiales

### RED DE PORTALES:

caracoltv.com  
cromos.com.co  
shock.com.co  
Tecno.elespectador.com  
ojubi.com  
soyperiodista.com  
linkempleo.com  
dataifx.com  
Paute con nosotros

### EDICIONES:

On-line  
últimas noticias  
Mapa de noticias

### SERVICIOS:

Contáctenos  
Ayudas  
Registro  
Suscripciones RSS  
Suscripciones impresas  
Círculo de experiencias  
Mapa del sitio  
Móvil  
**EE.com** su página de inicio  
Foros El Espectador

El uso de este sitio web implica la aceptación de los **Términos y Condiciones** de COMUNICAN S.A. Todos los Derechos Reservados D.R.A. Prohibida su reproducción total o parcial, así como su traducción a cualquier idioma sin autorización escrita de su titular. Reproduction in whole or in part, or translation without written permission is prohibited. All rights reserved 2009